
_______________________________________________________________________  
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 24.03.2017 

L 

SPORTVEREIN 1924  
A LENDORF (EDER) E.V .  

 
 

 
 

  

  Vereinsfarben: ROT WEISS 

Sportverein 1924 Allendorf (Eder) e. V. 35108 Allendorf (Eder) 

 Vereinskonto: IBAN:DE13517522670000013144 

 BIC:HELADEF1BAT (Sparkasse Battenberg)  

 Spendenkonto: IBAN:DE55517522670000027326 
 BIC:HELADEF1BAT (Sparkasse Battenberg)  

 E-Mail: sva1924@sportverein-allendorf-eder.de  

 www.sportverein-allendorf-eder.de 

 

 

 

 

 

 

 
 

Anwesend:  
55 Mitglieder, s. Anwesenheitsliste  

 

Verteiler:  

Damen und Herren Vorstandsmitglieder, Mitgliederbereich Homepage SVA   

 

Tagesordnung:  

TOP 1 – Eröffnung und Begrüßung  

TOP 2 – Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit  

TOP 3 – Ehrungen  

TOP 4 – Bericht des 1. Vorsitzenden   

TOP 5 – Bericht der Sparten 

TOP 6 – Bericht des Kassenwartes   

TOP 7 – Bericht der Kassenprüfer   

TOP 8 – Entlastung des Vorstandes   

TOP 9 – Wahl der Kassenprüfer    

TOP 10 – Neuwahlen des Vorstandes   

TOP 11 – Behandlung von Anträgen  

TOP 12 – Verschiedenes - Mitteilungen und Anfragen -   

 

Bemerkungen / Anlagen: 

Anlagen:  Einladung, Anwesenheitsliste, Ehrungslisten, Abteilungsberichte, Kassenübersicht, 

Antrag Förderung Jugendsparte       

 

Nächste Vorstandssitzung:  

04.05.2017, Zeit und Ort werden noch festgelegt      

 

 

 

 

 

 

Abteilung:  Hauptverein  

 I. Schriftführerin  

Anschrift:  Lisa Becker  

 Frh.-von-Rotsmann-Str. 52 

 35108 Allendorf (Eder)  

Telefon:  06452 9287505  

E-Mail:  lisakabecker@googlemail.com  

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung  

 

am 24.03.2017  

 

von 19:01 bis 20:16 Uhr  

im SVA-Sporthaus in Allendorf (Eder)   

unter dem Vorsitz von Martin Becker     

 

Allendorf (Eder),  

den 25.03.2017   

 

 

Martin Becker (1. Vorsitzender)  

 

 

Lisa Becker (1. Schriftführerin)  
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TOP 1 – Eröffnung und Begrüßung         

 

Martin Becker eröffnet die Sitzung und heißt alle Anwesenden willkommen.  

 

Vor dem Eintritt in die Tagesordnung wird den seit der letzten Jahreshauptversammlung 

verstorbenen Mitgliedern gedacht:  

 

Josef Kaiser, gestorben am 05.04.2016 im Alter von 76 Jahren,  

Karl Wiegand, gestorben am 16.04.2016 im Alter von 93 Jahren,  

Dieter Kramer, gestorben am 10.05.2016 im Alter von 74 Jahren,  

Carmen Schütz, gestorben am 12.09.2016 im Alter von 48 Jahren,  

Adolf Schäfer, gestorben am 31.01.2017 im Alter von 81 Jahren,  

Wolfgang Hilgenberg, gestorben am 31.01.2017 im Alter von 73 Jahren,  

Gerhard Althaus, gestorben am 28.02.2017 im Alter von 88 Jahren.  

 

 

TOP 2 – Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit   

 

Die Einladung zur Versammlung wurde am 08.03.2017 in der HNA veröffentlicht. Somit 

wurde die Sitzung ordnungsgemäß einberufen. Die Beschlussfähigkeit ist durch die 

Anwesenheit von etwa 50 Mitgliedern gegeben.  

 

 

TOP 3 – Ehrungen    

 

Unterstützt durch Andreas Linnemann ehrt Martin Becker die im Jahr 2016 bei Wettbewerben 

erfolgreichen Leichtathleten in verschiedenen Lauf-, Sprung- und Wurfdisziplinen.  

 

Außerdem werden Mitglieder geehrt, die dem SVA seit 25, 40 oder 50 Jahren die Treue 

halten.  

 

Die Listen der geehrten Mitglieder finden sich im Anhang.  

 

 

TOP 4 – Bericht des 1. Vorsitzenden     
 

Martin Becker nennt einen Mitgliederstand von aktuell 1.045 Mitgliedern. Somit ist der Stand 

im Vergleich zum Vorjahr stabil.  

 

Im Jahr 2016 hat der Verein an verschiedenen Veranstaltungen teilgenommen, wie zum 

Beispiel dem Sport- und Heimatfest in Rennertehausen.  

Auch wurden eigene Veranstaltungen durchgeführt, wovon die Abteilungen berichten.  

 

Der Hauptvorstand hat sich insgesamt sieben Mal zu Vorstandssitzungen getroffen.  

 

Ein besonderes Ereignis war, dass Ende Oktober alle drei Vorsitzenden innerhalb einer 

Woche ihren Rücktritt erklärt haben.  

Wären der 1. Kassenwart oder der 1. Schriftführer ebenfalls zurückgetreten, wäre der 

Sportverein nach § 26 BGB handlungsunfähig gewesen, und es hätte ein Notvorstand vom 

Amtsgericht Marburg bestellt werden müssen. Die Frage über eine mögliche Auflösung 

wurde auch angesprochen. Die Abteilung Kampfsport spielte mit dem Gedanken, sich vom 

Sportverein abzuspalten und einen eigenen e.V. zu gründen. Bei einer Auflösung hätten die 

Fußballer in den FCE übertreten können, die Leichtathleten in die LG Eder und die 

Tischtennisspieler in den TTC Battenberg. Die kleineren Abteilungen, also Damenturnen, 

Volleyball und Step-Aerobic, wären vom Kampfsport-Verein aufgenommen worden.  
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Lisa Becker, Sylvia Kuhnhenn, Jenny Kuhnhenn, Margret Jakobi und Martin Becker riefen 

für den 28. Oktober zu einer Sondersitzung auf, in der sich der Vorstand zunächst 

satzungsmäßig selbständig ergänzte, und Martin Becker übernahm kommissarisch den Posten 

des 1. Vorsitzenden.  

 

Bisher wurden schon einige Maßnahmen ergriffen, um den SVA als Mehrspartenverein auch 

in Zukunft sinnvoll erhalten zu können. Ziel ist es, dass die Selbständigkeit der Abteilungen 

betont wird und der Hauptverein vor allem für die Verwaltungsaufgaben zuständig ist.  

Aufgabenfelder, die der 1. Vorsitzende bisher hauptsächlich alleine gemeistert hat, wurden 

bereits verteilt. Auch wurden einige Passagen in der Satzung neu verfasst. Weil die 

Neufassungen aber erst durch das Amtsgericht Marburg und das Finanzamt Frankenberg 

geprüft werden sollen, werden diese erst 2018 zur Abstimmung gebracht. Auch muss die 

Finanz- und Beitragsordnung noch angepasst werden, da es Änderungen bei der 

Mitgliederverwaltung gegeben hat. Es wartet also noch Einiges an Arbeit auf den neuen 

Vorstand.  

 

 

TOP 5 – Bericht der Abteilungen      
 

Lisa Becker berichtet mit Bildmaterial und Graphiken von den Aktivitäten der Abteilungen.  

 

Zunächst gibt sie einen Überblick über die Aktionen und Ereignisse in den Abteilungen von 

März 2016 bis März 2017, die im Folgenden aufgelistet sind:  

 

Fußball  

13.02.2016:   Altherren-Winterwanderung nach Haine  

05. bis 08.05.2016:  16. VIESSMANN-Ederberglandcup  

26. bis 29.05.2016:  Altherren-Mehrtagesfahrt in den Schwarzwald  

18. bis 20.07.2016:  Uwe-Bein-Fußballschule mit Einweihung des Kunstrasenkleinfeldes  

12.09.2016:   Altherren-Herbstradtour zum Burgbergstollen  

11.02.2017:   Helferfete 2016 im Mediteran und im Sporthaus  

 

Damenturnen / Kinderturnen  

01.06.2016:   Wanderung zur Eisdiele  

04.06.2016:   Teilnahme am Festzug beim Schützenfest  

08.07.2016:   Fahrt nach Bielefeld zur Firma Alcina und zum Diemelsee  

23.08.2016:   Eis essen bei Herzbergs  

25.10.2016:   JHV Damenturnen mit Ausscheiden von Christina Kretschmer  

04.12.2016:   Weihnachtsfeier im Darmstädter Hof in Battenfeld  

 

Kampfsport  

14.01. bis 17.03.2016: Kurs Kickboxen für Mütter  

07.05.2016:   Basic-Instructor-Prüfungen Tai Chi, Beginn Kyusho Jutsu Ausbildung  

22.05.2016:   Jugendausschuss-Fahrt zur Kletterhalle nach Marburg  

01. bis 03.07.2016:  12. Budocamp in Lage (Lippe)  

07.08.2016:   Kanutour auf der Lahn  

Herbstferien:   Kampfsport-Ferienspiel-Woche, XXL-Essen  

12.11.2016:   Hapkido-Dan-Prüfungen  

Dezember:    Weihnachtsfeier, Gürtelprüfungen, Winterwanderung  

Januar 2017:   Ferienspiele Sterzhausen, Schmerzpunktseminar, SV-Kurs für Mädchen  

 

Tischtennis  

wöchentliches Training  

3 Herrenmannschaften spielen in der Bezirksoberliga, Bezirksklasse und 2. Kreisklasse  
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Leichtathletik 

28.02.2016:   Hallensportfest in Battenberg  

23.04., 16.09.2016:  Sprung- und Lauftage, Vorkämpfe Team-DM der Senioren  

16.05.2016:   27. Pfingstmeeting  

10.07.2016:   Volkslauf Dodenau  

Sommerferien:  Ferienspiele  

24.09.2016:   Wettkampf Kinderleichtathletik  

zweimalige Durchführung Bundesjugendspiele an der Schule am Goldberg  

 

Tennis 

im Mannschaftssport: eine Herren- und eine Damenmannschaft in Spielgemeinschaft mit 

Battenberg, im Jugendbereich Spielgemeinschaft mit Battenberg, Rennertehausen und 

Hatzfeld  

verschiedene Reparatur- und Wartungsarbeiten an den Tennisplätzen  

 

Volleyball 

Teilnahme an der Korbacher Hobbyrunde  

Anschaffung neuer Volleybälle  

 

Step-Aerobic  

Training mit verschiedenen Trainingsschwerpunkten  

Kerstin Görnandt löst Sabine Huft als 1. Vorsitzende ab  

 

Jugend  

2 Jugendsitzungen  

24. bis 28.10.2016:  Sportassistentenausbildung in Wetzlar  

05.02.2017:   Fortbildung Bewegungsförderung an Erlebnislandschaften in Allendorf  

12.03.2017:   Jugendvollversammlung mit Wahl der Jugendausschüsse  

 

Lisa Becker gibt einen Überblick über die Trainingsangebote im SVA, die vielfältig 

aufgestellt und an alle Altersgruppen gerichtet sind. Für die Kinderturngruppe wird zurzeit 

nach einem neuen Trainer gesucht.  

 

Folgende größere Vorhaben stehen in den Abteilungen für 2017 an:  

 

Fußball  

17. VIESSMANN-Ederberglandcup vom 25. zum 28.05.2017  

Alte-Herren-Ü40-Hessenmeisterschaft am 24.06.2017  

Uwe-Bein-Fußballschule vom 14. zum 16.07.2017  

5. Oktoberfest am 14.10.2017  

 

Kampfsport  

verschiedene sportartspezifische Lehrgänge  

13. Budocamp in Allendorf  

 

Leichtathletik  

Bau einer neuen Diskus- und Kugelstoßanlage  

Projekt „VIESSMANN bewegt sich“  

Einrichtung eines Lauftreffs für Einsteiger  

 

Jugend 

vierteljährliche Jugendsitzungen  

Jugendprojekt Familienturnen  

Ausbildungen zu Sportassistenten und Jugendleitern  
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Die Mitgliederstände der Abteilungen gliedern sich aktuell folgendermaßen auf:  

 

Abteilung Mitgliederstand  

Tischtennis  16 

Volleyball  17 

Step-Aerobic 45 

Damenturnen 73 

Tennis 86 

Fußball  131 

Leichtathletik  219  

Kampfsport  445 

Jugend  468 

 

Aufgegliedert nach Altersgruppen wird deutlich, dass die Abteilungen hier sehr 

unterschiedlich aufgestellt sind, und dass der Anteil der jüngeren Mitglieder in den letzten 

Jahren sehr gestiegen ist.  

 

Zum Abschluss ihres Berichts spricht Lisa Becker Dankesworte aus an die ehemaligen 

Vorsitzenden, die die Abteilungen stets in allem unterstützt haben, an die Vorstandsmitglieder 

und die Abteilungsvorsitzenden, an die, die beim Training aktiv dabei sind, die als Trainer, 

Übungsleiter oder Helfer tätig sind, die sich für den Verein fortbilden, bei Veranstaltungen 

zur Hand gehen, in Vorstandsaufgaben hineinwachsen, den Verein in der Öffentlichkeit 

präsentieren, die sich um die Sportanlagen, Materialien und Abläufe kümmern und das 

Vereinsleben zu etwas Wertvollem machen.  

 

Die Abteilungsberichte sind als Anlage angefügt.  

 

 

TOP 6 – Bericht des Kassenwartes    
 

Christoph Ehler gibt einen Überblick über die wichtigsten Ein- und Ausgaben im Jahr 2016. 

Der aktuelle Kassenstand liegt bei 18.503,52 €.  

 

Die Kassenübersicht ist als Anlage beigefügt.  

 

 

TOP 7 – Bericht der Kassenprüfer       

 

Die Kasse wurde am vergangenen Dienstag, den 21.03.2017, durch Norbert Kaliske und 

Christian Heß geprüft. Sie erhielten durch Christoph Ehler und Matthias Heß Einblick in alle 

Belege und Verwendungszwecke, bei denen sie keine Beanstandungen feststellen konnten 

und eine einwandfreie Kassenführung vorfanden.  

Norbert Kaliske dankt den Kassierern für ihre geleistete Arbeit.   
 

 

TOP 8 – Entlastung des Vorstandes  

 

Norbert Kaliske beantragt die Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2016. Der Antrag wird 

ohne Gegenstimmen und mit einer Enthaltung angenommen.  

 

 

TOP 9 – Wahl der Kassenprüfer  
 



_______________________________________________________________________  
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 24.03.2017 

Christian Heß wird einstimmig als Kassenprüfer wiedergewählt. Als zweiter Kassenprüfer 

wird Reinhard Baumgartner vorgeschlagen, der zur Übernahme des Amtes bereit wäre. Er 

wird einstimmig gewählt.  

 

 

TOP 10 – Neuwahlen des Vorstandes  
 

Martin Becker bittet Friedhelm Briel, als Wahlleiter zu fungieren. Dieser bedankt sich für das 

entgegengebrachte Vertrauen und dafür, dass sich Mitglieder für die Weiterführung und die 

Neubesetzung der Vorstandsämter gefunden haben, was keine Selbstverständlichkeit ist. Er 

verweist darauf, dass Verbundenheit und Treue zum Verein heute umso mehr hochgehalten 

werden müssen.  

Unter der Leitung von Friedhelm Briel wird Martin Becker als 1. Vorsitzender vorgeschlagen 

und einstimmig gewählt. Er nimmt das Amt an und übernimmt im Weiteren selbst die 

Wahlleitung.  

Die übrigen Wahlen werden ebenfalls einstimmig entschieden, lediglich bei der Wahl des 

Kassierers gibt es eine Enthaltung. Alle gewählten nehmen ihr Amt an. Für das Amt des 3. 

Vorsitzenden wird kein Vorschlag gemacht, dieser Posten bleibt unbesetzt.  

Somit setzt sich der neu gewählte Vorstand aus folgenden Ämtern und Personen zusammen:  

 

1. Vorsitzender: Martin Becker, wohnhaft Frh.-von-Rotsmann-Str. 52 in 35108 Allendorf  

2. Vorsitzender: Maja Wirth, wohnhaft Im Stillen Winkel 11 in 57271 Hilchenbach  

1. Kassenwart: Christoph Ehler, wohnhaft Jägerstraße 11 in 35099 Burgwald   

2. Kassenwart: Jürgen Arnold, wohnhaft Auf dem Rotenacker 27 in 35108 Allendorf  

1. Schriftführer: Lisa Becker, wohnhaft Frh.-von-Rotsmann-Str. 52 in 35108 Allendorf  

2. Schriftführer: Sabine Wirth, wohnhaft Im Stillen Winkel 11 in 57271 Hilchenbach  

 

Das Amt eines Beisitzers wird Martin Kopp weiterführen.  

Jugendwart und Jugendsprecher wurden bereits bei der Jugendvollversammlung in ihre Ämter 

gewählt. Dies sind Sylvia Kuhnhenn (Vertretung: Sophie Linnemann), Jenny Kuhnhenn 

(Vertretung: Jenny Julius) und Nicolas Hartert.  

 

 

TOP 11 – Behandlung von Anträgen  
 

Sylvia Kuhnhenn hat für die Jugendabteilung den Antrag eingereicht, den Jugendetat für 2017 

auf 500 Euro festzulegen. Dieser Antrag wird ohne Gegenstimmen mit einer Enthaltung 

angenommen.  

 

Der Antrag mit Wortlaut und Begründung liegt in der Anlage bei.  

 

 

TOP 12 – Verschiedenes - Mitteilungen und Anfragen -  
 

Friedhelm Briel berichtet aus der Abteilung Fußball, dass über eine Namensgebung für das 

Sportlerheim, ehemals Sport-Treff, und die Sportanlagen nachgedacht wurde und nunmehr 

folgende offizielle Bezeichnungen gelten: SVA-Sporthaus und SVA-Sportpark.  

Diese Namen sollen auf der von Bewuchs bereinigten Fassade des Sporthauses als dekorative 

Schriftzüge aufgebracht werden.  

 

Martin Becker informiert darüber, dass Sylvia Kuhnhenn von Sabine Huft die 

Mitgliederverwaltung übernommen hat.  


